

## A13 Kandidatur als Sprecher

Antragsteller\*in: Nick Lohmann

1 Liebe Freundinnen und Freunde,

2 mein Name ist Nick Lohmann, ich bin 17 Jahre alt und mache nächstes Jahr (  
3 hoffentlich ) mein Abitur am Peter-Wust-Gymnasium in Merzig. Bereits im  
4 vergangenen Jahr durfte ich Sprecher dieses Verbandes sein und ich würde gern  
5 noch ein Jahr weitermachen.

6 Ich habe als Sprecher viele neue Erfahrungen machen und viel über Verbandsarbeit  
7 lernen können. Ich bin wirklich dankbar für dieses Jahr und würde gerne  
8 weiterhin alles geben, damit wir als Verband mit unseren Themen gehört werden.

9 Das letzte Jahr war geprägt von einem Höhenflug, der uns Grünen und auch uns als  
10 Grüne Jugend zuteil wurde. Die Umfrageergebnisse und die Wahlen in Bayern und  
11 Hessen haben gezeigt, dass wir mit unseren Themen viele, vor allem junge  
12 Menschen erreichen können. Und auch „Fridaysforfuture“ beweist gerade  
13 eindrucksvoll, dass unsere Generation eben nicht unpolitisch ist, sondern sich  
14 für ihre Zukunft einsetzen möchte. Die Klimastreiks zeigen die Überzeugung  
15 vieler junger Menschen, dass in der Klimapolitik radikalere Maßnahmen ergriffen  
16 werden müssen. Und auch in der Debatte um Artikel 13 erkenne ich ein starkes  
17 Politisierungspotenzial junger Menschen.

18 Von dieser Politisierung können wir als Grüne Jugend profitieren: Im vergangenen  
19 Jahr hatten wir bereits einen beeindruckenden Zuwachs an Neumitgliedern; in Bous  
20 und Saarlouis konnten sich neue Ortsgruppen bilden. Auch wenn wir es im Saarland  
21 als relativ kleiner Verband vielleicht nicht immer leicht haben: Das Potenzial  
22 weiter zu wachsen besteht eindeutig und ich möchte auch in Zukunft meinen Teil  
23 dazu beitragen, dass wir dieses Potenzial ausschöpfen. Wir brauchen aber auch  
24 Strategien zur Einbindung neuer Mitglieder. Darum werde ich mich im nächsten  
25 Jahr gemeinsam mit dem neuen Landesvorstand verstärkt kümmern.

26 Dieses Jahr stehen wir mit den Europa- und Kommunalwahlen vor enormen  
27 Herausforderungen. Aber ich bin mir sicher, dass wir selbstbewusst an diese  
28 Herausforderungen rangehen können. Wir als Grüne Jugend haben auf kommunaler  
29 Ebene gute Kandidierende, die wir nach allen Kräften unterstützen sollten. Auch  
30 wenn Kommunalpolitik vielleicht nicht immer sexy wirkt, auch wenn der  
31 Auslandsteil des Spiegels vielleicht interessanter ist als der Kommunalteil der  
32 Saarbrücker Zeitung: Wer groß denkt, muss auch immer im kleinen handeln. Deshalb  
33 ist es wichtig, dass junggrüne Ideen auf kommunaler Ebene gehört werden.

34 Mit der Europawahl steht eine Schicksalswahl für den Kontinent an. Rechte Kräfte  
35 gewinnen europaweit an Zuspruch und würden das europäische Haus am liebsten zum  
36 Einsturz bringen. Hier müssen wir entschlossen aufzeigen, dass wir alle großen  
37 Zukunftsherausforderungen, dass wir den digitalen Wandel und die Klimakrise nur  
38 transnational lösen können. Wir Grünen sind zumindest in Deutschland die einzige  
39 politische Kraft, die sich nicht bei jeder europapolitischen Forderung erstmal  
40 fragt, wie die Rechten darauf reagieren, sondern die Europa mit mutigen Ideen  
41 voranbringen möchte. Und das ist genau was Europa braucht: vorwärtsgewandte  
42 Visionen. Aber vor allem braucht Europa Rückhalt und Unterstützung auf  
43 regionaler Ebene. Auch wir als Grüne Jugend können hier im Saarland unseren Teil  
44 dazu beitragen, dass Europa vor Ort stärker ins Bewusstsein tritt.

45 Ich denke, wir als Grüne Jugend haben auch und vor allem die Aufgabe, die Themen  
46 anzusprechen, die unsere Generation jetzt und in Zukunft beschäftigen werden.  
47 Für uns ist klar, dass man die Klimakrise nicht einfach mit ein paar  
48 halbherzigen Maßnahmen bei Seite schieben kann, sondern sie endlich als das  
49 gesehen werden muss, was sie ist: die größte Krise der Menschheit. Und dass es  
50 beim digitalen Wandel nicht nur darum geht überall Glasfaserkabel zu verlegen,  
51 sondern auch um die Frage, wie wir in Zukunft leben und arbeiten wollen.

52 Wir als Grüne Jugend setzen uns glaubhaft für eine ökologische Wende und eine  
53 linksliberale Politik ein. Deshalb ist mir mein Engagement hier eine  
54 Herzensangelegenheit. Ich würde mich gerne ein weiteres Jahr nach Kräften dafür  
55 einsetzen, dass wir mit unseren Themen in der öffentlichen Debatte gehört  
56 werden.

57 Wenn Ihr noch Fragen zu mir und meiner Kandidatur habt, könnt Ihr mir gerne eine  
58 Mail an [nicklohmann2@web.de](mailto:nicklohmann2@web.de) schreiben.

59 Ich hoffe auf Eure Unterstützung,

60 Euer Nick